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央視「放蛇」揭零團費借旅券「復活」內地客拒買被罵「窮鬼」
強迫購物重現 導遊趕客落車

香港文匯報訊（記者 張文鈴）海洋
公園昨日向南區區議會報告海洋酒店
和大樹灣水上樂園的進展，有多名區
議員在會上表示擔心當區的交通問
題，指前往海洋公園的旅遊巴對區內
交通一直帶來壓力，要求園方處理酒
店興建期間及落成後的人流及車流的
安排。海洋公園回應指，已聘請交通
顧問負責研究2014年至2018年期間，
海洋酒店、水上樂園及漁人碼頭酒店
建築期間的交通情況，並提交全面交
通安排建議，減低對區內交通的影
響。

標誌燈光向工業區免擾民
海洋公園向南區區議會提交的文件

顯示，新酒店設計將在外牆採用環保
再造木條、雙層低輻射及低反光玻璃建造，部分房間亦會
設有露台。園方代表會要求投標者盡量加入綠化元素，令
酒店融入自然環境。而酒店的標誌將設計於酒店入口，面
向工業區，相信標誌燈光不會對居民造成影響。海洋公園
副行政總裁李繩宗表示，今日會向南區居民進行介紹海洋
酒店最新設計的諮詢會。

研港鐵工地作臨時停車場
多名區議員於會上表明關注當區的交通問題，有區議員

指擔心若處理不善，交通問題會成為當區的「大災難」。
園方回應指，正與運輸署商討酒店建築期間的泊車安排，
包括與地政總署探討使用位於海洋公園附近現時用作港鐵
工地的空地，作臨時泊車用途的可行性。不過，有區議員
表示，公園新酒店於今年開始動工，但港鐵則於2015年

年底完成工程，質疑未能解決這段期間的交通問題。

另外，海洋公園將會重建水上樂園，園方已委任建築師
替水上樂園進行深化設計。文件顯示，新水上樂園的外形
設計恍如「梯池」的重疊式平台，樓高三層，有10多條
高速動感水上滑梯、兩個主題沙灘、漂流河、造浪池、乘
波池、兒童遊樂區及多項室內設施等，更於南面山邊設有
「紅鸛池」，吸引鷺鳥重返棲息處，預計2017年下半年
可向公眾開放。
海洋公園稱，希望將舊水上樂園的美好回憶再與港人連

結，估計興建水上樂園的一次性經濟效益達12.6億元，水
上樂園每年營運及為本港旅遊業帶來之經濟效益有8.42億
元（2018年）至12.4億元（2048年），並可創造2,900個
至4,290個職位。

央視昨日揭發零團費港澳團現象仍存在，報道播出有
網民參加港澳遊時拍攝的視頻。視頻中，一位女性

導遊向一班內地遊客聲稱，香港的酒店很貴，所以遊客購
物時「要對得起酒店，你們交多少錢過來，心裡都很清
楚，有些客人分明就是拿獎券過來，所以呢，到那時不
要說強迫購物」。

導遊拍椅鬧客：你給我滾
有遊客因為沒有買東西被一女一男導遊指罵：「為人民
幣服務不是為雷鋒服務」，「交多少錢，退給你，你給我
走。」而視頻中的男導遊更是大力拍椅子，連續厲聲呵
斥遊客：「不買東西還給我那麼高調。」「你給我滾
啊！」「叫你滾啊！」「滾！」最後，導遊還在郊區將遊
客趕下車，並聲稱，「好話跟你們說不聽，非要罵你

們」。
央視記者接觸到一位北京遊客趙先生，他聲稱獲贈近

4,000元的港澳遊貴賓券，只需支付200多元導遊費，就可
以包吃包住及景點門票，但到埗後第二日就開始變成購物
團，每日安排三個至四個購物點。不買的團友就會被導遊
罵是「窮鬼」，而購買的玉器、蠶絲被及竹炭毛巾等，經
鑑定大部分都是假貨或次貨。

記者拒購遭遺棄澳門街上
央視記者扮成遊客參加一個港澳三天團，香港的導遊明

確告知每人消費額3,000元，一日內先後逛珠寶手錶店、
電器店、朱古力店及百貨公司。而轉到澳門後，只是參觀
兩個景點及一個賭場，其餘時間都是購物。
正常情況下，跟團赴港澳旅遊，導遊應該幫內地遊客

辦理出入關的手續，但就是因為遊客沒有購物消費，隨
團暗訪的央視記者和攝影師硬生生的被扔在澳門的街
上，無奈之下，央視記者只好自己辦理手續回內地。

旅議會向央視索片了解情況
旅議會主席胡兆英表示，中央實施《旅遊法》目的針對打
擊零團費旅遊，強迫遊客購物等行為。對於央視是次揭發零
團費港澳團現象，他說會就事件向央視索取影片以了解情
況，有需要時會將相關事件向國家旅遊局反映。
胡兆英指，自1月份、2月份開始內地興起以旅遊券作招徠

吸引消費者，有不良商戶更稱這些旅遊券是由國家支付或特
區政府支助，但與事實並不相符，他直言這種銷售手法「好
離譜」。他表示，這些數百元的團費是不合理的市場價，希
望藉事件提醒消費者不會有「咁大隻蛤蟆隨街跳」。
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香港文匯報訊（記者 張文鈴）訪
港旅遊業暢旺，帶動本港零售業市
道持續增長。統計處發表最新零售
數據顯示，今年首兩個月的零售業
總銷貨價值和數量分別上升6.6%及
7.9%。政府發言人稱，本港旅遊業
持續增長，短期內應可繼續為零售
業務帶來支持，不過需要密切留意
外圍經濟發展，可能會影響環球經
濟及金融市場狀況，以至本地消費
意慾。
統計處昨日公布最新《零售業銷

貨額按月統計調查報告》顯示，本
港2月零售業總銷貨價值的臨時估計
為 405 億元，較去年同月下跌
2.3%，而1月零售業總銷貨價值的
修訂估計較上年同期上升14.4%。扣
除期間價格變動後，2月的零售業總
銷貨數量較去年同月下跌2.3%，但
較今年1月上升16.7%。
政府發言人指出，零售業每年首

兩個月的銷貨額一般會受農曆新年
影響而較為波動，所以節日前本地
消費開支通常為季節性的高點，因
此將首兩個月合併比較較為合適。
報告指出，今年首兩個月的零售業
總銷貨價值上升6.6%，而零售業總
銷貨量則升7.9%。

耐用品銷貨價值漲近半
按商店類別分析，今年首兩個月

的珠寶首飾、鐘錶及名貴禮物的銷
貨價值上升 5.3% ； 服裝上升
10.1%；百貨公司貨品上升8.5%；
超級市場貨品上升4.9%；藥物及化
妝品上升9.3%；雜項耐用消費品上
升46.7%；食品、酒類飲品及煙草上
升6.4%；其他未分類消費品上升
7.5%。而電器及攝影器材的銷貨價

值則下跌17.2%。
發言人又指，2月的零售業銷售表現受到農

曆新年所影響，撇除有關影響，今年首兩個月
零售業銷貨數量，實際錄得7.9%的穩健擴張。
他補充，展望未來良好的就業和收入情況，加
上訪港旅遊業持續增長，短期內應可繼續為零
售業務帶來支持，但需要密切留意外圍經濟發
展，包括未來美國貨幣政策的轉變，以及先進
經濟體的增長步伐。
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海園建酒店 區員憂塞車

港澳商移交逃犯協定
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）律政司司長袁國強昨
日透露，本港和澳門正就移交逃犯協定展開商討，過去
已就具體工作開會，未來或會有更高層的會面。他又解
釋兩地先要就相關文本達成協議，然後本港及澳門立法
會要各自進行立法工作，但暫時未有落實時間表。
立法會財委會昨日討論新年度司法開支，袁國強在會
上指出，律政司在新年度的總預算開支約為17.9億元，
較上年度修訂預算開支增加29.3%，主要是由於填補過

去未能填補的職位空缺，以及增設35個新職位以應付各
政府部門對法律服務需求的增長。
當局並預期訴訟費用及向私人執業律師、大律師及其
他專業人士支付的外判案件開支會有所增加，因此在新
年度預留逾3.7億元提供支援。

袁國強：查酬酢案絕無拖延
會上，有議員關注前特首曾蔭權及前廉政專員湯顯明

涉嫌貪污案的調查進展。袁國強強調，廉政公署尚在調
查案件，在廉署未完成調查前，律政司不能作出檢控。
對於前刑事檢控專員薛偉成早前說，兩宗案件的調查
工作差不多完成，他說薛偉成離任後，新任專員需要處
理其他調查工作，重申沒有任何政治考慮或包庇，亦絕
無拖慢工作，獨立委員會會審視工作進度。
袁國強又透露，本港和澳門正就移交逃犯協定展開商

討。被問及華人置業前主席劉鑾雄及南華足球隊足主羅
傑承，早前被澳門初級法院裁定行賄及清洗黑錢罪罪
成，各判囚5年3個月，會否受有關協定影響時，袁國強
表示，不便評論個別刑事案件，但明白公眾關注事件，
當局會盡快處理移交逃犯協定。

立會聆訊盧吉道發展爭議
香港文匯報訊（記者 王維寶）對於早前山頂盧吉道
酒店發展引起爭議，自由黨山頂區區議員陳浩濂就有關
計劃向立法會作出投訴，立法會個案小組昨日進行了閉
會聆訊，傳召多個政府部門聽取意見。陳浩濂表示，計
劃勢必為盧吉道帶來嚴重的交通及環境問題，剝奪市民
和遊客安全享用此行山徑的權益。

自由黨：建酒店影響行山徑
在昨日立法會個案小組閉會聆訊前，投訴人自由黨山
頂區區議員陳浩濂連同約10名市民向與會者請願，表明
反對盧吉道酒店發展，認為該計劃勢必為盧吉道行山徑
帶來嚴重的交通及環境問題，剝奪市民和遊客安全享用

此行山徑及毗鄰的郊野公園的權益，並指政府部門一直
在「閉門造車」，漠視民意更損害公共利益。
是次個案小組由4名立法會議員組成，包括張宇人、

田北俊、單仲偕及謝偉俊。小組在這次會議傳召了屋宇
署、食環署、土木工程署等8個政府部門的15名代表，
聽取酒店計劃對不同範疇的影響評估。
在會後，陳浩濂引述個案小組召集人張宇人指，政府部

門暫未有為此酒店計劃批出其他相關許可，包括地契改建
及建築圖則等，而與會的4名立法會議員均對部門就不同
技術細節的回應表示焦慮和質疑，尤其是交通運輸、環境
保護及消防支援等，並認為部門未能說服與會議員接受其
解釋。張宇人表示，將去信有關部門署長表達擔心盧吉道

酒店發展將損害廣大市民享用該行山徑的權益，並要求署
方就議員的質詢作進一步交代。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）海洋公園大熊貓
盈盈、樂樂又踏入一年一度的發情期，公園由昨日
起將「大熊貓之旅」展館暫停對外開放，安排盈盈
和樂樂共處，製造更多自然交配機會。是次是盈
盈、樂樂自性成熟後第四個繁殖季節，一般來說，
年輕大熊貓在最初數個繁殖季節成功誕生大熊貓寶
寶的機會率只有30%至50%。
海洋公園動物及教育部執行總監蔣素珊說，過去

數星期發現盈盈出現發情期的行為表現，如玩水、
發出叫聲及躁動等，經獸醫檢查其身體狀況，配合
其荷爾蒙水平資料，證實盈盈已進入本年度的發情
期。她表示，臥龍專家建議在盈盈發情高峰期間安
排自然交配外，最好輔以人工授精以增加受孕機
會。

盈盈發情 熊貓館暫閉

香港文匯報訊（記
者 文森）食物環境
衛生署昨日公布，早
前根據市民投訴，從
上水新樂街 36號地
下A2舖的「永定堂
涼茶」抽取數款涼茶
樣本化驗。結果顯
示，其中3款涼茶腸
胃茶、感冒茶及止咳
茶（見圖），均含有

西藥成分撲熱息痛或氯苯那敏，店舖已被指令即時
停止售賣有問題涼茶。
衛生署發言人表示，撲熱息痛是一種止痛劑，若
大量服用可損害肝臟。至於氯苯那敏則常用於治療
流鼻水及敏感症狀，其副作用包括昏睡、口乾、視
力模糊、噁心和便秘等。發言人又呼籲，市民應即
時停止服用有關的涼茶，若服後如有不適，應尋求
醫護人員的意見。

永定堂涼茶摻西藥禁售

香港文匯報訊
（記者 鄭治祖）
立法會財務委員
會昨日舉行特別
會議，審核2014
至 2015年度政府
開支預算。公務
員事務局局長鄧
國威（見圖）表
示，新年度公務

員編制開支預算約較上年度增加1.5%，
涉及增加2,500多個職位，增幅是自2007
至2008年度以來最高，倘草案獲立法會
通過，預計公務員編制在明年3月底達
17.3 萬多個職位，其中屋宇署、房屋
署、入境處及海關等將增聘最多人手。

料第二季與職方商討延休
在昨日立法會財務委員會特別會議上，
多位議員關注公務員退休人數漸增，擔心
導致青黃不接。鄧國威回應說，當局預計
至2017至18年度，每年約6,000名公務員
退休，2022至23年度將增至每年7,000人，
到2027至28年度開始回落。
在延長退休年齡方面，他預計第二季
會與職方商討。庫務署署長蕭文達指，
現時領取長俸公務員人數約有11萬，涉
及269億元，但預計開支會持續上升，

2032至2033年度將達509億元，增幅九成。
被問及會否劃一公務員工作時數，鄧國威說，
不同職級公務員的工時不一，在不增加資源和人
手及不影響服務三個條件下，部門可以研究是否
需要調整工時。另外，公務員事務局在回覆議員
書面提問時表示，公務員國家事務研習課程包括
在內地舉辦研習課程、專題考察團，以及在本地
舉行專題研討會，內容涵蓋基本法及內地政治、
經濟、社會、文化等方面的政策，參與學員毋須
考試，但需要提交學習報告。去年局方與北京、
上海、杭州和廣東省合辦公務員交流計劃，今年
計劃在本地舉辦更多國家事務專題研討會。
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▲胡兆英表示，會就事件向央視索取影片以了解
情況。 資料圖片

中央電視台最近「放蛇」揭發一些港澳
團仍存在強迫購物的情況。圖為當年導遊
阿珍強迫購物情況。 資料圖片

▲

■陳浩濂連同約10名市民向與會者請願，表明反對盧吉
道酒店發展。 陳浩濂辦事處供圖

■海園將「大熊貓之旅」展館暫停對外開放，安排盈
盈和樂樂共處，製造更多自然交配機會。 資料圖片

■■新酒店設計將在外牆採用環新酒店設計將在外牆採用環
保再造木條保再造木條、、雙層低輻射及低雙層低輻射及低
反光玻璃建造反光玻璃建造。。 海洋公園供圖海洋公園供圖


